
令和６年度 特別史跡大坂城跡石垣修復検討会議 会議要旨 

 

1. 開催日時 

 令和 7 年 2 月 7 日(金) 13:30～15:30  

 

2. 開催場所 

 大阪城公園事務所 別棟２階会議室 

 

3. 出席者 

【委員】金田明大、北野博司、高橋知奈津、西形達明、増渕徹 

（五十音順、敬称略） 

【事務局】（建設局）公園課、(教育委員会事務局)文化財保護課 

 

4. 議事 

（１） 令和５年度事業報告について（石垣測量調査その４） 

（２） 令和６年度事業予定について（石垣測量調査その５） 

（３） 石垣カルテ（石垣報告書）について 

 

5. 議事要旨 

 ■議事（１）令和５年度事業報告について（石垣測量調査その４） 

 ■議事（２）令和６年度事業予定について（石垣測量調査その５） 

   事務局より令和５年度に実施した石垣測量調査（その４）について、調査結果を 

報告した。また、令和６年度、南外堀にある高石垣について、現況を把握するため

に三次元測量の調査内容について説明を行った。 

 

（主な意見） 

・今後の測量調査の成果品として、jpg データだけでなく、raw データも納品 

してもらうほうがよい。 

・測量点は舗装工事等で基準点が消失しないように、関係者で共有しておくべき。 

・ドローンについて、前年度と異なり小型になったがデータに差は出ないのか。 

・石垣は表面に平均的に光（要確認）が当たっている状況で撮影することが重要で 

ある。斜光の時間帯で撮影してみてはどうか。 

 

 

 

 



■議事（３）石垣カルテ（石垣報告書）について 

 事務局より大阪城の石垣カルテの様式について説明を行った。 

 

  （主な意見） 

   ・石垣カルテ作成については、委託業者に全て任せるのでなく、事務局側も内容を

確認すること。その際に、どういう観点で評価していくか委託業者、事務局間で

共有しながら進めること。 

   ・今後、石垣カルテを使っていくイメージを持って、追記しやすい、更新しやすい

ような様式にすることが望ましい。（危険度、追記時期、追記者等の明確化） 

   ・石垣カルテから予備診断、耐震診断の点数を算出できるようにしておくことが望

ましい。 

   ・大阪市の石垣カルテ作成についての様式等、考え方含めて、できるだけ早い段階

でまとめて情報提供してほしい。 

  

   ■参考資料②大阪城石垣事業スケジュール（予定）について 

  （主な意見） 

   ・令和８年度中にカルテを作り終えるスケジュールは変えないで進めて欲しい。 

   ・令和７年度上半期までに石垣報告書の目次案等を提供いただき、会議開催が望ま

しい。 

   ・ドローン撮影について、点群データ密度が大事。納品の際にはデータの粗密を確

認してほしい。 

 


